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重点

本报济南 11月 29日讯 (记者
杨传忠) 29日上午，山东文化

产 权 交 易 所 网 站 正 式 上 线
(www.sdcaee.com)，这标志着山
东首家省级国有文化产权交易市
场全面运营。作为山东文化产权
交易所推出的首批挂牌项目之
一，济南泉标著作财产权当日正
式挂牌转让，底价为90万元。

日前，山东文交所已经正式搬
迁至济南市高新区舜华路1173号

泰山保险大厦北楼，下设的文化企
业产权交易、文化企业投融资、文
化艺术品流转三大业务平台开始
全部面向社会各界提供服务。

山东文交所董事长贠瑞虎介
绍，文交所已经与银行、基金投资
公司、拍卖公司、美术馆与画廊等
合作，获得了各大银行180亿元授
信总额，投融资平台初步形成。

“截至目前，文交所已经受理重点
项目500多项，标的总额约13亿

元，巨野文化产业园等多个重大
投融资项目正在积极推进中。”

运营当天，山东文交所在网
站推出了第一批挂牌项目，如

《泉》(通称济南泉标)著作财产权
转让项目、《祝你幸福》杂志社融
资项目、朵云轩名家书画转让项
目等。其中最引人关注的无疑是
泉标转让项目。

据泉标著作财产权委托代理
人李志杰律师介绍，泉标著作财

产权蕴藏着较大的文化
价值和商业价值，其所有
人拟将泉标著作权整体
转让，底价为 90万元人民
币。

山东文交所董事长贠瑞虎同
时表示，目前还有多个包括文化
企业产权、物权、版权、知识产权
等在内的资产转让以及投融资项
目所有方正与山东文交所积极洽
谈，有望近期集中挂牌。

骆家辉来鲁推销新能源
10家美资清洁能源企业与鲁企达成6个合作意向

本报济南 11月 29日讯 (记
者 郭静 ) 骆家辉又来了。
2008年9月造访山东之后，作
为美国首位华裔驻华大使，他
29日再次来到山东，参加由省
外事办、省经信委和省节能办
主办的“山东—美国节能合作
研洽会”。

此次骆家辉带来霍尼韦尔
公司等 10家著名美资清洁能
源企业，进行新能源项目推介。
10家美企与山东企业初步达
成6个合作意向。

上午 11点多乘坐高铁到
达济南，晚上 8点多再乘火车
离开，短短9个多小时的时间，
骆家辉步履匆匆，行程密集。

“很可惜没有早到这里。”
骆家辉在研洽会现场致词时
说，由于前一天他安排了活动，
只能29日上午乘高铁赶来。

骆家辉在各个场合都介绍
了这 10家美国公司在清洁能
源方面的技术，表达了想与山
东企业达成合作意向的热情。

“这是三年内美国第四次
带新能源企业到山东来。因为
山东发展迅速，减少耗能、降低
二氧化硫排放等方面的政策在
全国来说都是排在前列的，因
此希望美中两方的企业能够洽
谈顺利，进行更多合作。”

格头条链接

泉标著作财产权

回济之路挺曲折

济南泉标设计取篆书“泉”
字之神韵，三股泉水辗转上升的
造型，象征着济南蓬勃向上的精
神和发展前景；所环抱的一颗明
珠，则喻示着泉水是济南的珍
珠。

泉 标 由 原 陕 西 雕 塑 院 院
长、雕塑家王天任设计。雕塑于

1 9 9 9 年 8 月在济南泉城广场建
成。

此后，泉标著作权远在西安
不在济南的状况，对济南市旅游
业等相关行业发展的制约日益明
显，“泉标”的正当商业性使用一
直无法启动。

2006年，王天任先生表示愿

意让出泉标著作权。济南大盟广
告有限公司获得了泉标作品的
全部著作财产权，并取得山东省
版权局颁发的著作权证书。

此后，泉标著作财产权所属
企业先后对多家未经许可使用泉
标标志公司提起维权诉讼。

本报记者 杨传忠

四直辖市新闻办

齐开微博

本报讯 上海市新闻办公
室发起的“上海发布”官方新浪
微博28日上线，标志着四大直辖
市新闻办全部进入微博时代。

29日，在新浪微博上线仅
1天的“上海发布”迅速聚集了
超过25万粉丝；25日开通微博
的天津市政府新闻办已有了
1 . 6万粉丝。而17日上线的聚
集北京 21个部门和 7个部门
政府发言人的“北京微博发布
厅”，已拥有约300万粉丝。早
在 5月 19日就开通官方微博
的重庆市政府新闻办，至今也
吸引了62万粉丝。

记者注意到，京沪两地政
务微博聚合了当地各个职能
部门，以集群优势发布权威信
息，提供咨询服务，甚至能完
成投诉的解决。但天津政府新
闻办微博仅停留在信息发布
层面，未与网友形成互动，粉
丝数量也没有大幅增长。

本报记者 崔滨 实习
生 徐明明

济铁开始大站段拆分

今起济南西站

统管四高铁站

本报济南11月29日讯（记
者 杨传忠） 济铁日前下发
通知，自30日18：00起，济南西
站将脱离济南火车站，同时管
辖泰安站、曲阜东站、滕州东
站、枣庄站四高铁站点，形成
大西站格局。

“随着通车铁路增加，一
些车站和客运段规模不断增
大，机构趋于臃肿。为了更好
地管理和提供服务，我们局对
大的站段进行拆分。”济南铁
路局一负责人说，济铁对运输
站段布局进一步优化，新设立
了济南西站等4个运输站段。

其中，目前由济南火车站
管辖的京沪高铁各站将划出，
设立济南西站。济南西站将负
责管辖京沪高铁济南西站（含
崔马庄、白马山线路所）、泰安
站、曲阜东站、滕州东站和枣
庄站，以及负责济南动车所的
行车组织相关工作。德州东站
依旧隶属于北京铁路局管理。

另外，济南铁路局还新设
立了济南西工务段、日照车辆
段、青岛动车段。

骆家辉接受本报记者采访

“鼓励美国学生到中国学习”
本报记者 郭静

为有中国血统自豪
“我一直以我的中国血统自

豪。”骆家辉说，尽管他曾公开称
自己是“百分百的美国人”，但在
记者提出如何看待他的华裔身
份时，他依然强调自己的“中国
根”。“我11月4日到广东台山祭
祖 ，很 多 乡 亲 去 见 我 ，都 很 热
情。”

骆家辉说，他这个美国华裔

第三代，接受到的中国传统文化
主要来自家庭教育。“我小时候形
成的价值观是中国传统的，比如
照顾老人、勤劳孝顺等。”他感叹
自己的成功是来自家人的奉献和
牺牲，“我祖父是家人凑够钱后才
到美国的，父亲的成功也是依靠
家人的奉献，我也是。”

但中美文化的确存在差异。

“美国是个移民国家，受到各国文
化的影响。中美两国有不同的历
史、文化、风俗、习惯，因此在价值
观上肯定会存在分歧，关系上也
有挑战。”骆家辉说。

因此，作为华裔大使，面对两
个熟悉的文化和体制，他更渴望
两国能够合作。“世界上许多问题
都要依靠中美合作才能解决。”

中国公民赴美签证将更方便
除了经贸，骆家辉说两国

在文化产业方面也应加强合作
交流。“互相访问，互相学习对
方的语言、文化、风俗习惯等，
只 有 互 相 了 解 才 能 有 机 会 合

作。”
“现在中国每年有15万留学

生到美国去，但是美国只有1 . 3万
左右的学生到中国来。”他说，以
后应该鼓励更多美国学生到中国

学习语言和文化。
同时，他表示以后将为中国

人到美国提供更便捷的渠道。
“中国人拿到美国签证的程序变
得更方便。”

黄色面孔的骆家辉温和儒雅，然而其地道的美国口音，却显示出他是百

分百的美国人。任美驻华大使三个多月的他不断造访各个省市，广东、四川、

山西、山东，一路走来，他如任美国商务部长时一样，热衷于推动美国与中国

各地的企业合作。
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中美之间的投资逆差一直
备受关注。相对于美国在华投
资高达600多亿美元，中国在美
国的投资刚超过48亿美元。不
少投资者称，近些年去美国成
立公司或投资比较困难。

针对这一点，骆家辉说，
美 国 对 外 来 投 资 是 最 开 放
的，“希望包括山东在内的中
国企业到美国去投资，去设
研发中心或者办事处。”

他说，这次他来山东的
目的，除了把这 1 0 家美国企
业介绍给山东的同行，另外
一个目的是鼓励中国同行到
美国投资创业。

本报记者 郭静

骆家辉回应贸易逆差

否认中国企业

赴美投资困难

山东文化产权交易所营业，泉标成首批挂牌项目

底价90万元
泉标著作财产权转让
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